

El Momento Presente

Hemos estudiado hasta aquí la situación comunista en el orden político, y si, como fruto del estudio, hemos podido comprobar un retroceso, éste no justifica ni la relajación en la vigilia, ni un aflojamiento en la acción, por el contrario, ha llegado el momento de trabajar con todas nuestras fuerzas por el establecimiento del orden cristiano y la creación de unas condiciones de vida que dejen al comunismo el menor asidero posible.

Más hay otro orden de cosas en que el comunismo no retrocede: el orden de la conciencia individual, orden que si para los hombres de Estado tiene sólo importancia secundaria, la tiene principalísima para la Iglesia y sobre todo para el clero.

El comunismo ha sacado los reclutas de todos los grupos religiosos: lo mismo católicos que judíos, hindúes que musulmanes, protestantes que las demás religiones han sufrido pérdidas enormes durante los últimos veinte años; las masas nos abandonan para unirse con quienes han declarado guerra a muerte a todas las religiones. Grande importancia tiene evaluar exactamente estas pérdidas, estudiar sus causas, buscar los remedios y aplicarlos para mejorar la situación y reconquistar el mundo para Cristo.

Es característico que muchos de los que han dado al comunismo su nombre y su influencia se distinguen por su generosidad y por su idealismo entre nuestros contemporáneos; espíritus descariados, agriados, pero siempre animados del deseo de trabajar por mejorar el mundo; se ha repetido innumerable veces que los comunistas se reclutan, más que en ningún otro, en los medios intelectuales. En todas las universidades se hallan profesores y alumnos — y ciertamente no los peores — que han dado su nombre al nuevo partido, proporcionándole el ardor generoso de su juventud, las luces de su inteligencia y su no pequeña habilidad. En muchos países los jefes del comunismo son apóstatas; fácil nos sería citar nombres en abundancia, más preferimos dejar a los lectores el trabajo de hacer la comprobación por sí mismos.

En este terreno, que tan directamente nos interesa, el comunismo no retrocede, y muchas veces nos preguntamos si en las clases, en los catequismos, en los sermones se hace lo posible por armas a los fieles contra la insidiosa propaganda que en todas partes y siempre amenaza su fe.

Donde a la propaganda política del comunismo se le ha puesto un dique, abundan sus obras literarias: novelas subversivas, cines materialistas, diversiones deprimentes, indiferencia religiosa, factores todos ellos que ganan cada día en intensidad, y, si no los logramos contenerlos, nos preparan terribles sorpresas. Fácil nos sería traer una infinidad de detalles, hasta de países en que el comunismo está fuera de ley.

Por otra parte se siente en el mundo sed ardiente de renovación espiritual; el éxito inesperado de las Juventudes Católicas en Francia; el ardor con que las Juventudes Católicas de América Latina se organizan, bajo la bandera de Cristo Rey, la intensa ansiedad de los jóvenes ingleses, buscando algo de mayor espiritualidad que el confort heredado de sus padres; nos muestran que ha llegado el momento (¡qué responsabilidad más grave incurrimos si lo dejamos pasar y aprovecharse de él a nuestros adversarios!) de emplear todas nuestras fuerzas para la reconstrucción cristiana de la sociedad. Asimismo el ardor furioso de los neo-paganos alemanes en propagar el "Mito del siglo XX", y la desesperación de las "Brigadas Internacionales", demuestran que las juventudes de hoy están dispuestas a hacer esfuerzos formidables para cambiar la faz del mundo.

La Iglesia tiene palabras de vida eterna; sólo ella posee el secreto de los destinos humanos; pero tememos a veces que haya un muro infranqueable entre ella y esas grandes masas a las cuales aparece como una extraña. Jamás ha sido más encarnizada que hoy la lucha por la juventud ni jamás ha sido más verdadera la palabra del Evangelio: "La mies es mucha y los obreros son pocos".

Hay en no pocos representantes de la Iglesia, — dicho sea con respeto y verdad — y en sus fieles, el egoísmo, el espíritu de eclesiásticos, estas debilidades que ajan la radiante belleza de la falta de espiritualidad (tentaciones de que no nos veremos libres hasta el fin del mundo), defectos doblemente culpables, por impedir la nueva evangelización, de que tan necesitado se halla el mundo, y nuestras ardientes juventudes son implacables cuando encuentran en sus mayores, aunque vistan hábitos eclesiásticos, estas debilidades que ajan la radiante belleza de la Iglesia, palabras éstas que nos hacen pensar doble, por estar estampadas en la acreditada revista "Cartas de Roma".

Instructivo es hablar con los jóvenes católicos: cualquiera sea el país de que proceden: Italia, Francia, Polonia, Suiza, Checoslovaquia, América del Norte, o del Sud, Méjico o Australia, "todos hablan el mismo lenguaje" y se entienden a los pocos minutos de conversación, lo cual nos prueba que las "diferencias nacionales o raciales" no son tan profundas como algunos nos quieren hacer creer.

Todos se dan cuenta de la gravedad del momento presente: muchos han estudiado las encíclicas de León XIII y de Pío XI con un ardor que los viejos no pueden menos de admirar; tienen ideas más o menos correctas en las cuestiones importantes que hoy día apasionan los espíritus. "Hablan el lenguaje de su época" y se descorazonan cuando, en vez de ayudarles, se les ponen obstáculos. ¿Quién se los pone? El sacerdote que los encuentra demasiado atrevidos y no hace nada por encauzar este atrevimiento; el teólogo que en vez de ayudarles a precisar los conceptos, sólo sueña en reducirlos al silencio; y más que nada el "católico prudente", bien forrado, cómodamente instalado; temeroso de las consecuencias que una acción católica bien concebida y mejor dirigida podría tener para su tranquilidad "conservadora. Quieta nan movere", dicen a estos jóvenes imprudentes: "Hacéis a la Iglesia más daño del que os figuráis, queriendo aplicar demasiado literalmente las enseñanzas de los Papas; el mundo está lleno de compromisos".

Hay sin duda entre los jóvenes algunos cuyos ímpetus se deben moderar, otros cuyas ideas, se deben corregir, y, si no obedecen, se les debe hacer callar, pero no tratamos de estos alborotados, tratamos de esos innumerables que obedecerán a quien les instruya y les lance a la acción.

El porvenir será de quien gane la confianza de la juventud y se ponga al frente de estas fuerzas nuevas. Los comunistas se han aprovechado de nuestro sueño para adelantarse y es urgente alcanzarlos y pasarles delante. Triunfaremos sin duda

TARROGANA A PUNTO DE CAER

Entró en acción el cuerpo de marruecos bajo el mando del general Yagüe. — Montblanc a tiro de cañón de los franquistas. —

FALSET EN INMINENTE PELIGRO DE CAER ANTE EL EMPUJE NACIONALISTA. —

LERIDA, 11. UP.— Las autoridades militares de esta base militar anunciaron esta mañana que las fuerzas del general Franco se encuentran a tres kilómetros del baluarte republicano de Montblanc, importante centro de comunicaciones en el empalme de las carreteras de Lérida a Tarragona y de Cervera a ese puerto. Montblanc se encuentra a menos de 30 kilómetros de las playas del Mediterráneo, y un despacho oficial de Burgos asegura que las tropas de Navarra, comandadas por el general Solchaga, dominan la ciudad.

BURGOS, 11. UP. FLASH Rompiendo las líneas defensivas republicanas en el sector sur del frente de Cataluña, las fuerzas nacionalistas se encuentran en las horas de la mañana de hoy a 6 kilómetros de Falset, a 18 kilómetros de Reus,

El Dr. don Bernardo Montes de Oca obsequió un brillante equipo de Cirugía Dental a la Casa del Buen Pastor de Guadalupe

Al visitar uno de nuestros redactores la casa del Buen Pastor de Guadalupe, en donde centenares de mujeres encuentran su redención humana, se enteró de que para Navidad el doctor don Bernardo Montes de Oca había obsequiado un equipo completo de

dentistería a la Institución. El equipo fué importado directamente de los Estados Unidos y está debidamente acondicionado para sus fines. Todos los sábados el doctor don José Joaquín Jiménez Núñez, con una generosidad que mucho le honra, visita esa Casa y procede, sin devengar honorarios, a los trabajos que haya.

Tanto las beneméritas Madres del Buen Pastor como los centenares de mujeres recluidas han celebrado con inmensa gratitud el precioso y valioso aginaldo, que vino a llenar una necesidad verdaderamente sentida, en la Institución.

marruecos, comandado por el general José Yagüe, capturó la ciudad de Gratallops, al norte de Falset.

APROBADA LA LEY DE BALDIOS NACIONALES

Entrará inmediatamente en vigencia y se dictará la respectiva reglamentación

El Ejecutivo la sancionó en la forma en que fué dictada por el Congreso

El señor Presidente de la República y su Secretario de Hacienda sancionaron la ley dictada por el Congreso sobre las reformas a la legislación de baldíos nacionales. De acuerdo con ello han sido giradas las instrucciones respectivas para que esa ley

autoridades respectivas.

La ley fué aprobada en la legislación entre a surtir sus efectos y sea aplicada por las forma en que la dictó el Congreso, que la emitió con base en el proyecto que sobre el particular fué presentado por el Poder Ejecutivo.

LOS FRENTES POPULARES Y EL COMUNISMO

Para reforzar nuestra afirmación del domingo retrocedido de que estamos frente a la última táctica comunista que consiste en la formación del "frente popular", reproducimos a continuación una información procedente de Cuba.

Corroborando nuestra opinión de lo que serían las Conferencias en la ciudad de los Virreyes, la asamblea comunista de la Habana, determinó "apoyar las resoluciones anti-fascistas de las Conferencias de Lima".

La Habana, 10. — Esta noche se efectuó la gran reunión de la tercera asamblea del partido comunista cubano en esta capital con una enorme concurrencia de afiliados. Esta reunión se dedicó especialmente a examinar la situación política y económica de Cuba y de los sucesos en el país después de efectuado el décimo plenum del partido ha ce algunos meses. Los oradores dieron especial énfasis en aplaudir al coronel Batista por los actos suyos que juzgan de afirmación democrática, especialmente por el paso para la convocatoria de una constituyente y el apoyo a ciertas leyes de carácter social que habrán de contribuir a mejorar la situación económica de los trabajadores de la isla. Atacaron fuertemente a los grupos reaccionarios de la cámara y a ciertas autoridades civiles y militares diciendo que unos están tratando de entorpecer la marcha de la elección para una asamblea constituyente y las otras persiguiendo al partido comunista o tratando de dividir los elementos revolucionarios. Al iniciarse la reunión se presentaron delegados de Estados Unidos, de México, Colombia y de otros países cuyos partidos comunistas se hicieron representar. Se leyó un telegrama de adhesión del secretario del partido comunista de Costa Rica, Mora y otro del de igual cargo en Puerto

Rico, quien lamentó no poder concurrir personalmente. Uno de los dirigentes comunistas declaró después de la reunión que los núcleos comunistas en todas las repúblicas de América habían recibido instrucciones para acordar su política en el sentido de promover, auxiliar y apoyar la formación de "frentes populares" de los que debían procurar tomar puestos directivos impulsando en esta forma activa la propaganda de sus doctrinas. Además se hicieron muy serias denuncias de actividades de agentes alemanes, japoneses e italianos al servicio de sus gobiernos respectivos mezclándose los nombres de casas comerciales muy conocidas: se denunciaron tales actividades como hechas particularmente en Cuba y en algunas naciones centroamericanas denunciándose al Diario de la Marina como difundidor de las noticias de la Transcean, agencias tendenciosas berlinesas de noticias al servicio de la causa alemana. Dirigidas estas campañas a sabotear la democracia en todo el continente se previno contra ellas a las gentes denunciándose la manera de operar de estos servicios. Se hicieron también alusiones al reciente triunfo del frente popular en Chile y a la actitud "amarga" y anti-democrática del presidente Martínez de

Pasa a la pág. CUATRO

le si nos consagramos energética y abnegadamente a colaborar con todas las fuerzas de la Iglesia católica.

Y honradamente creemos que en esta tremenda lucha, la prensa católica tiene una misión santísima que llenar.

Nos duele a nosotros pensar que haya tantos y tantos de los nuestros que no quieran darle la importancia que ella tiene en la formación de las conciencias y en la orientación misma de las masas.

La experiencia nos dice que en Costa Rica, en muy triste concepto se ha tenido siempre el vocero, que defiende y difunde el espíritu social del cristianismo, por que hay quienes siguen pensando, que con las piltrafas que se dan para los platillos de la iglesia, en las misas dominicales hay para todo, aun para la policía, que en llegando los graves extremos se ciales, — como sucedió hace algunos años en El Salvador, cae de primero en el asalto armado o la simple revuelta comunista.

Casos como el que queda apuntado en otra sección de este periódico, de once jóvenes que al rematar una tanda de ejercicios espirituales, se hacen del propósito de trabajar firmemente por el engrandecimiento del periódico, que defende los sagrados principios en que se asienta la "sociedad cristiana", son insólitos y en Costa Rica hasta el presente vistó. Para nosotros el signo es revelador: la acción católica no puede desenvolverse sin el auxilio de la prensa sinceramente católica, y hasta este presente angustioso, se empieza por "prestarle atención a las reiteradas instancias de los Papas: "Sin Prensa católica, nada o muy poco podéis hacer".

Porque, ¿qué adelantaremos con ofrecer a Dios templos de piedra, si no podemos ofrecerle el templo de las almas; con levantar iglesias, sin una voz más poderosa que la de las campañas, sin una voz que busque a los fieles en sus propias casas, en sus recreos y hasta en sus vicios y sacuda sus corazones paralizados y hiera sus conciencias dormidas, y los haga emprender otra vez el camino del templo?

INTENSIFICADAS LAS EXPORTACIONES DE CACAO

TAMBIEN LAS SIEMBRAS EN LAS REGIONES DEL ATLANTICO

Han aumentado los precios en los mercados mundiales

Las noticias recibidas de procedencia de los mercados cafetaleros indican que han mejorado mucho las cotizaciones para los precios del cacao en dichos mercados. Ha habido calidades de cacao de Costa Rica que se han vendido muy bien especialmente en los mercados ingle-

ses. Como se ve, pues, las perspectivas son muy satisfactorias.

Como consecuencia de esa reacción han sido intensificadas las exportaciones de cacao de nuestro país a la vez que se han intensificado las siembras en las regiones del Atlántico.

Los enfermos del Leprosario nacional fueron obsequiados con ropas, el domingo

"Gracias al Supremo Gobierno,—se dijo en un Discurso,— por haber sabiamente colocado al frente del Asilo de las heróicas Hermanas de Santa Ana, y el cuerpo de policía, que hace la disciplina."

En nuestro periódico oportunamente dijimos que la Congregación Mariana de Caballeros, iría al Leprosario Nacional el 8 de enero, a llevar el tradicional óbolo de Navidad a los enfermos.

Efectivamente, en un camión contratado exprofeso, buen número de Caballeros, acompañados del Padre Director de la Congregación, Rvdo. Padre Maehler, se dirigieron el domingo último a aquel asilo, metido en los fondos de Curridabat y hasta el que, muy pocas personas, se allegan, llevadas de prejuicios, o porque sencillamente les falta el amor por la Institución.

A este respecto tenemos que decir, que la Congregación Mariana de Caballeros, tiene bien ganada la palma de la caridad, con solo el hecho de haber roto, desde el año 1914, las murallas en que el gran mundo había echado a los pobres enfermos de lázaro.

Gloria inmarcesible al recordado Padre don Agustín Blessing, a la sazón rector del Colegio Seminario, y Director de la Congregación Mariana, porque él con su puñado de videntes católicos, se fué a enjugar lágrimas de leproso, a ventar heridas, a confortar una tristeza casi infinita. Y desde aquel año de gracia, para los enfermos, todos los otros, hasta el presente, sin faltar uno solo, al Asilo han ido los Caballeros, cada segundo domingo de mes y de modo oficial, por Navidad.

Allá, pues se fueron nuestros hombres, llegando a las 7.30 de la mañana; las Hermanitas de Santa Ana, y el mayor de la guarnición don Florantio Montero García, estuvieron a dar la

bienvenida a los piadosos visitantes.

Segundos después se hacia la entrada a la casa. Una limpieza extraordinaria ha quitado al Asilo, mucho de su antigua repugnancia; y algunas mejoras, del edificio, aseo de los muros, etc., se hacen manifiestos, a quien, como el que esto escribe, había dejado de visitar esa casa, durante todo un año.

Es costumbre que el Padre Director celebre el santo sacrificio de la misa, en la capilla del sanatorio, acto por excelencia de nuestra sagrada religión, y sabiendo las hermanitas de la llegada de los Marianos, dispusieron las cosas del mejor modo; así, enfermos y visitantes pudieron, a una, oír la misa, sin incomodidad para unos ni para otros.

Ataviada la capilla, espléndida solemne; un portal, atraía, las miradas de todos, por el buen gusto y originalidad que las Madres pusieron en su hechura. Luces de color, y flores, se combinaban y la suavidad que brota del Sagrario, cobijaba los enfermos como a los sanos, acercándolos en abrazos de Cristo.

El celebrante inicia el augusto sacrificio, mientras dos monjitas se ponen al órgano y cantan, acompañándose, villancicos preciosos.

Llegado el Evangelio, el sacerdote habla; habla de la Eucaristía del Señor; los tres Reyes magos, stella duce, guiados por una estrella, se dirigen al portal del Belén; y explica el contenido real y simbólico del viaje de esos tres grandes personas que llevaron oro, incien-

Pasa a la pág. CUATRO

CRONICA DE SOCIEDAD

Hogar de gala

Al estimable hogar de nuestros buenos amigos don Cristóbal Vargas y su apreciable señora esposa doña Elsa de Vargas ha llegado el primogénito todo un precioso varoncito, lleno de salud, que fue presentado a la pila bautismal, en brazos de don Abdenago Vargas y doña Angélica Cubero de Vargas.

Se le impuso el nombre de Edwin de la Trinidad.

Felicidades a los dichosos padres y auguramos todo bien al recién nacido.

Sensible fallecimiento

En Coronado falleció recientemente don Ricardo Soto Sánchez, persona perteneciente a una de las más estimables familias de la localidad.

Sus funerales y entierro se efectuaron el sábado pasado, con numeroso acompañamiento de amistades.

Damos nuestro más sincero pésame a las familias Soto Sánchez y Arias Sánchez.

Cumpleaños

Ayer cumplió un año más de vida la estimable señora doña Daisy Alvarez de Saborío, esposa de nuestro particular y buen amigo don Armando Saborío.

Vaya para el hogar Saborío - Alvarez la más efusiva y sincera felicitación.

De temporada

Se encuentra en Las Delicias, Potrero Cerrado, la distinguida dama doña Sara Casal v. de Quirós, Directora de la Revista Costarricense, en donde pasa su temporada veraniega.

Reciba nuestro respetuoso saludo.

Falleció don Felipe Salvador Sáurez H.

Nuestra sociedad, y con ella una distinguida familia, está de duelo con motivo de la muerte del caballero don Felipe Salvador Sáurez, persona de altas virtudes cristia-

Recientemente obtuvo su título como perito mercantil, nuestro buen amigo, el aventajado estudiante don José Angel Huertas, cuya destreza como dibujante y decorador, está ampliamente reconocida en nuestros círculos de arte.

Lalito Huertas, como familiarmente lo llamamos, es maestro y de los buenos; pero en el está vivo el espíritu de la superación: por eso un día cogió el camino de la escuela "Manuel Aragón" y se entró de lleno en el mundo de los guarismos.

Hoy, ha triunfado, con el aplauso de sus profesores y así lo vemos, ir por el mundo, vencedor en su constancia y en plena juventud.

LA EPOCA se honra publicando la fotografía del amigo profesional, para quien desea muchos triunfos.

Distinguido profesional



DON JOSE A. HUERTAS

nas, agricultor modelo y ciudadano por mil títulos estimables quien siempre vivió en Mata Redonda.

La noticia de su muerte nos

llega de improviso y ayer fue sepultado en esta capital previos los oficios religiosos celebrados en la Merced.

Van por hoy nuestras frases de pena y condolencia para su hijo don Jorge Sáurez, su estimada señora y sus hijos, en unión de las hermanas señoritas Rafaela, Francisca, Mercedes y demás familia.

Descanse en paz el distinguido amigo cuyo modelo de vida fué siempre un fanal de prestigio.

Sacerdotes viajeros

Pasando una temporada en Pueblo Nuevo de Puntarenas se encuentra el distinguido Prbo. don Rosendo de J. Valenciano, activo Cura de la Parroquia de la Merced y atildado colaborador de esta hoja.

—Para Esparta salió el Reverendo Padre don Manuel Zavaleta, quien va en vía de salud.

Dios quiera que el cambio de clima redunde en beneficio de la precaria salud del apreciado amigo.

La Solemne Procesión ECUARISTICA del DOMINGO en LA DOLOROSA

El domingo último se efectuó la imponente procesión eucarística que oportunamente anunciamos, en la Parroquia de La Dolorosa. Varios miles de almas se reunieron para dar homenaje de adoración pública a Jesús - Hostia. Arcos triunfales se levantaron en el extenso recorrido que hizo la procesión.

(Fotos Castillo)



En la mañana del domingo pasado se efectuó en la Iglesia de la Dolorosa, conforme se había anunciado, la solemne procesión eucarística, como feliz y santo remate al triduo que los RR. PP. Dominicos dispusieron celebrar en acatamiento a lo dispuesto por la Autoridad Eclesiástica, en conmemoración del grandioso Congreso Eucarístico celebrado en esta capital hace veinticinco años.

Encantaba y conmovía ver cómo todos los vecinos se aprestaban desde la víspera a engalanar con guirnaldas, banderas, cortinajes y los adornos más vistosos, más bellos y más ricos, las casas y calles por donde habría de pasar triunfante y derramando amor y gracias el Div. o Jesús Hostia. Como por encanto, por nuestra parte, los días felices que se le venían a cabo en su imponente pompa las hermosísimas fiestas constantinianas en concordancia con la suprema voluntad de aquel gran Pontífice de la Eucaristía, Pío X, que quiso se celebrase así el décimo sexto centenario de la libertad de la Iglesia por el triunfo de Constantino sobre los infieles.

A las ocho y media de la mañana, mañana fresca, alegre y plena de sol, se inició el desfile hacia el norte hasta llegar a la esquina Sureste del Parque Central en donde fué colocada la sagrada custodia en

el artístico altar preparado por la distinguida familia Dent, para entonarse los cantos y preces de ritual. Una vez terminados éstos continuó la procesión hasta la esquina de la Botica Francesa para doblar con rumbo al Sur hasta llegar a la Estación del Ferrocarril al Pacífico en la que el personal de dicha empresa había dispuesto otro bellissimo altar que llamó poderosamente la atención por el buen gusto con que fue presentado. Algo verdaderamente imponente fue el hecho de que al llegar la procesión al Pacífico todas las sirenas y campanas de la estación fueron tocadas para saludar al Santísimo Sacramento. De allí se siguió para el Este, doblando hasta llegar al

que lucen con que fué adornado con mucho concierto y buena disposición, por los vecinos de la Dolorosa. Allí se cantó el Tantum Ergo por toda la concurrencia, la que recibió de rodillas, la bendición con el Santísimo. Al entrar a la iglesia coro el himno eucarístico, adoptado como oficial, y así que se hubo colocado el Divino Sacramento, el Sr. Cura R. F. Manuel Espinoza dió a todos los gracias por haber contribuido de varios modos al buen éxito

de aquella espléndida y edificante jornada eucarística.

Por demás está decir que todas las asociaciones piadosas y cofradías de la Parroquia, así como los niños del catecismo y gran número de fieles de todo San José, tomaron parte en aquel espléndido cortejo, que ocupaba cerca de cinco cuadras. No hemos de olvidar tampoco la valiosa participación de la banda de jóvenes salesianos del Oratorio Festivo de San José, la cual iba ejecutando marchas adecuadas al acto, inmediatamente detrás del Pálio, el cual portaban por turnos muchos caballeros, de todas las clases sociales. Era de ver con entusiasmo la actividad que desplegaban los RR. PP. Alvarez Espinoza y Lozada, quienes iban y venían sin descansar un momento velando por el orden y la buena marcha de la procesión, con la que se inauguraba de un modo digno, la pavimentación de la que fue hasta hace poco calle del tranvía.

Nuestras felicitaciones muy sinceras, pues, para los buenos Padres Dominicos así como para los feligreses y para los empleados del Pacífico y todos cuantos tomaron parte en una forma u otra en estas magníficas fiestas en honor del Divino Prisionero de los Altares: Cristo Rey.

La Enseñanza de DALADIER

Rotunda, tozuda y contumaz lección acaba de dar el gobierno francés a todas las naciones del mundo, aplastando con un golpe seco e impávido la insurgencia sindicalista revolucionaria cazarraamente dirigida desde incógnitos cuarteles moscovitas. La autoridad estatal tuvo en esta dura emergencia su más cierta y marcial aplicación. El gobierno francés, perforado hasta hace poco tiempo por todos los abusos de la izquierda populista, se matriculó hoy en la línea europea de los grandes pueblos que sostienen un orden y guarnecen una civilización y una cultura contra el zarpaño de la bestia asiática. El comunismo viene hospedándose sutil e imperceptiblemente en la democracia con los pretextos maliciosos de la defensa antifascista y de los frentes únicos contra Roma y Berlín. La estrategia moscovita, fallida y precipitada en otras argucias internacionales, encontró un día que los regímenes democráticos constituían el más dulce lomo y la más sumisa cabalgadura para lograr la esquivada conquista de sus metas revolucionarias. El sindicalismo izquierdista y las organizaciones rojas del proletariado han sido las presas más inmediatas de la táctica soviética, y en sus comandos se instalan con escurrida presencia los mayores capitanes de la revuelta social, sin que muchas veces las masas alcancen a identificar su estampa y filiación políticas. La democracia internacional es en el presente una víctima de la perfidia comunista, elegida por Moscú como discreto ma-

propagación y coacción revolucionaria. Las invenciones del peligro de Roma o Berlín volteradas desde todos los pulpitos y tribunas soviéticas, han ido la gran mercancía que circula en nuestras repúblicas para disfrazar una marcha oblicua, transversal y alejada de la acción revolucionaria, que no presenta la cara ni se exhibe de frente, sino que trabaja en túneles y subterráneos penumbrosos. Las facciones moscovitas avanzan en nuestros estadios políticos con una careta democrática que les permite descender verdaderamente sobre las masas, usarlas, adoctrinarlas, y encerrarlas hasta conseguir su íntegra enajenación emocional y mental. La demo-

EL SENSIBLE FALLECIMIENTO DE DOÑA AMALIA ZELEDON DE GONZALEZ

A las diez y diez minutos de la noche del sábado, siete de los corrientes, expiró cristianamente, confortada con los Santos Sacramentos, en el Hospital de San Juan de Dios, a donde había sido trasladada hacia pocos días, y después de largos cinco meses de enfermedad que soportó con paciencia edificante la muy estimable y virtuosa señora doña Amalia Zeledón Garro de González, de cuya gravedad tuvimos la pena de informar en nuestro número anterior.

Poco a poco fuese extinguiendo la vida de esta santa mujer, modelo de esposas y madres, hasta quedarse dormida dulcemente en el seno de la muerte, "como quien pasa de un sueño natural a un sueño eterno," tal y como describe el Padre Coloma los últimos momentos de aquel ilustre y catolicísimo caballero español, el Señor de Villagración.

Fue hija Doña Amalia, que muere a los sesenta años de edad, de un honorabilísima y distinguida casa de esta capital, siendo uno de sus hermanos, el recordado caballero don José C. Zeledón, fundador de la acreditada Botica Francesa. Pero ella prefirió vivir siempre dentro de un marco de pobreza, de modestia, de trabajo y de honradez, dedicada de lleno al cumplimiento de los deberes de su hogar, al lado de su esposo don Eduardo González Mora, el noble y leal compañero, que hoy llora desolado junto con sus hijos, tan irreparable pérdida.

Sus venerables restos fueron sepultados en el Cementerio General, a las tres de la tarde del domingo, a continuación de las exequias fúnebres celebradas en la iglesia de la Merced, y conforme ella misma lo pidió poco antes de morir, con la más absoluta sencillez, como sencilla fue su vida, pues nunca se pagó de linajes ni vivió de necios prejuicios sociales.

Al consignar este doloroso deceso, con el corazón abrumado, enviamos nuestra más sentida y respetuosa condolencia a la apreciable familia doliente y de un modo muy especial a su esposo don Eduardo González Mora y a sus hijos don Manuel, Don José Luis, Don Jorge y Señorita Carmencita González Zeledón, así como a sus hermanos don Daniel Zeledón Garro y a su señora Doña Marcelina Rueda de Zeledón, a quienes deseamos mucha resignación, al mismo tiempo que elevamos una oración por el descanso eterno de la recordada extinta.

Agradecemos esta Invitación

Sr. Director de LA EPOCA.

La Liga Nacional de Base Ball, se complace en invitar a Ud. a la fiesta social que ha organizado, con motivo de la condecoración de los distinguidos miembros de la Novena Nicaragüense "General Reyes", que tendrá lugar el próximo sábado 14 de los corrientes, a las 21 horas, en el Frontón Jai-Alai.—San José, 9 de enero de 1939.—La Directiva.—Cuota para caballeros: ₡ 2.00 —Marimba Escasú.— Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras: Sras. Doña Micaela de Sotomayor y Doña Benigna de Pérez. Srtas. María del Rosario Núñez y Flor Zapata.

TURNO GENERAL Y FERIA EN NARANJO PRO-CONSTRUCCION UNIDAD SANITARIA

PROGRAMA DE LOS FESTEJOS

Viernes 13

A las 12 m.—Disparo de bombetas y concierto de música ligera. Seguidamente se abrirá el servicio de hotel donde usted encontrará las más apetitosas viandas. Habrá también juegos de lotería, ruletas, cigarrillos, panchito, etc., etc., Cantina y tostelería.

A las 3 p. m.— Paseo de una divertida mascarada

A las 7 p. m.— Función de cine que obsequia la acreditada Casa BAYER.

A las 8 p. m.—Retreta por la Filarmónica.

Sábado 14:

Desde temprano quedará abierto el servicio de Hotel y juegos, no faltando el divertido juego de los conejos. Una competente marimba deleitará a la concurrencia con escogidas piezas populares.

A las 2 p. m.— Match de Basket ball entre la primera división de Palmares y el equipo "Colombia" de la localidad. Este partido se efectuará en la cancha de la Escuela "República de Colombia" será dedicado a la Republic Tobacco Co., y amenizado por la Orquesta "Emu" Precio de entrada 15 centimos.

A las 3 p. m.— Reparación de los disfraces en el que debutarán Blanca Nieves, el Principe, la Bruja y los Siete Enanos con su corte de bichos raros, que recorrerán las calles en una lujosa carroza, por primera vez se verá en Naranjo este espectáculo, después de la capital.

A las 7 p. m.—Función al aire

libre del cuadro "Buenos Aires" y del divertido cómicó Doriécós, gentileza de la Republic Tobacco Co. A las 8 p. m.—Retreta.

Domingo 15

A las 8 p. m.— Desfile de carretas de todo el cantón acarreado donativos para el Turno. Seguidamente, desfile de caballería y desfile de niños. Quedan nombrados organizadores de estos desfiles los delegados de la Junta de Caridad en asoc. de las señoras y señoritas catequistas. El señor Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad Pública doctor don Antonio Peña Chavarría y el señor cura y Vicario Presbo. don José del Olmo, presidirán estos actos.

A las 10.30 a m.—Gran paseo de Princesas con Blanca Nieves, el Principe y los Siete enanos en la bella carroza

A la 1 p. m.— Match de fútbol entre las segundas divisiones de Palmares y Naranjo, dedicado a don Santiago Crespo.

A las 3 p. m.—Encuentro de balompié entre los primeros equipos de la Unión Deportiva de Moravia y del Centro Deportivo Naranjense, dedicado al señor secretario de Salubridad Pública, doctor don Antonio Peña Chavarría.

A las 5 p. m.—Recreo por la filarmónica.

A las 6.30 p. m.—Función al aire libre por el cómicó Doriécós y el cuadro "Buenos Aires".

A las 7.30 p. m.—Retreta de Gala.

A las 8.30 p. m.—Gran Baile Social en el Centro Deportivo, a beneficio del Turno.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO
Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

ASOCIACION DE LAS MISIONES CATOLICAS DE LA PARROQUIA DEL CARMEN

Informe de la Pro-secretaria Señorita Aydée Fernández
Señor Director:
Señoras y señoritas celadoras:
Al terminar hoy el año de nuestras reuniones mensuales me permito dirigirles unas cuantas frases para dar gracias tanto al estimable director nuestro doctor don Mariano Zúñiga como a la directiva y celadoras por los trabajos llevados a cabo durante este año de 1938 a favor de las misiones católicas en la parroquia del Carmen.

Las reuniones se han sucedido puntualmente todos los primeros viernes de cada mes a las 17 horas en el salón de catecismo, con asistencia de 15 a 20 socias celadoras. Ellas trabajan con una odos listas de 12 socias que les entregan 10 céntimos mensuales y se comprometen a rezar un padre nuestro por las misiones. Hecha la recolecta mensual por las celadoras, éstas la vienen a entregar a la señora señorita Rosa Quirós quien

hoy ha dado cuenta en su informe haber recibido la suma de \$1.256.05 para luego ser entregada al señor canónigo don Claudio Bolaños actual tesorerero general de las misiones católicas. Nuestra asociación como bien lo saben ustedes trabaja por ayudar a tres secciones diferentes en la forma, pero relacionadas entre sí y que persiguen el mismo fin: "La conquista del mundo pagano".

Estas tres secciones son:
1º Propagación de la fe. Aquí se ayuda a los misioneros en sus gastos de viaje, sus capillas en medio de los bosques, sus alimentos y útiles necesarios para sus trabajos de propaganda.

2º Santa infancia. Aquí la caridad misional brinda casas-cunas, hospitales, oratorios festivos y colegios a los miles de niños paganos. Estos establecimientos pueden llamarse con toda propiedad "semilleros católicos".
3 El clero indígena que tam-

bién se denomina: Obra de San Pedro Apóstol: Esta sección no es menos importante que las otras pues trata de auxiliar los seminarios donde los indígenas ya convertidos, estudian para sacerdotar y son los más aptos para llevar al centro de los poblados paganos la buena nueva del Evangelio por ser de la misma raza.

Contamos por el momento con 38 celadoras muy cumplidas y esperamos en Ocosingo, en San Francisco Javier y Santa Teresita del Niño Jesús patrones de esta asociación nos ayuden a sumar mayor número de celadoras misioneras el año entrante para que todas unidas y según los deseos de nuestro director luchemos con denuedo en este campo misionero que nos brinda el catolicismo para el bien y provecho de Dios, del Santo Padre y de nuestros semejantes.

He dicho.
Diciembre - 1938.

11 jóvenes de la Acción Católica se reunieron en un día para hacer su retiro espiritual

El miércoles 28 de diciembre último, once jóvenes de la Acción Católica se concentraron durante todo el día, en la Iglesia Parroquial de San Pedro de Montes de Oca.

El señor Cura de ahí, presbítero don Víctor Manuel Arrieta, fervoroso propagandista de los santos ejercicios, inició la idea, y facilitó su Casa Cural para que en ella, desplegaran su espíritu, también, los cruzados de la A. C.

Cuando todo San José entraba en bullicio, preparándose para las llamadas fiestas cívicas, casi en su totalidad los jóvenes del Círculo Interparroquial de A. C., buscaban el camino, estrecho para el mundo, de la reconcentración espiritual, del examen de conciencia, de la meditación en las verdades eternas.

Locura y grande diría un disipado!

Pero eso que hace reír al mundo, tiene un significado de grandeza sobrenatural cuyo deleite, no lo puede apreciar el sentido carnal. Los ejercicios espirituales no sólo perfeccionan las facultades del hombre, sino que tienen un maravilloso poder para formar al hombre sobrenatural, esto es, al cristiano. En estos difíciles tiempos — dice el Papa Pío XI en los cuales el verdadero sentido de Cristo, el espíritu sobrenatural, esencia de nuestra Santa Religión, vive cercado de tantos estorbos, e impedimentos, mientras por todas partes campea y triunfa el naturalismo, que enerva y enflaquece la fe y extingue las llamas de la caridad cristiana, importa sobre toda ponderación que el hombre se sustraiga a esa fascinación de la vanidad que "oscurece el bien" y se esconda en aquella bienaventurada soledad donde, alumbrado por el celestial magisterio, aprenda a conocer el verdadero valor de la vida humana, para

ponerla al servicio de Dios". Palabras magistrales que nos dan suscitadamente la razón del retiro espiritual.

Pero... qué iban a hacer esos once jóvenes al templo parroquial de Montes de Oca?

Nada más que a perfeccionar sus facultades, por el estudio del yo íntimo, que ya los mismos paganos recomendaban para poder entonces avanzar en su propia perfección, y así perfeccionar a los demás.

Todos vivimos quejándonos de los males que nos asedian por todas partes. ¡Qué mundo este tan lleno de perversidad, solemos decir... Pero es lo cierto, apenas hay quien piense en sí mismo para corregirse de sus propios defectos. Listos siempre a ver la paja en el ojo del hermano, cuando disimulamos la gran viga que va en el nuestro.

La Iglesia Parroquial de San Pedro de Montes de Oca, es pequeña, pero se supera en limpieza y en arte; es lo que llamamos un relicario.

El alma va tranquila a Dios, cuando el orden la rodea. He amado, Señor, decía el Salmista, el decoro, de tu casa".

La Iglesia se ha cerrado aquel día para el pueblo, y adentro quedan en meditación desde las ocho de la mañana, nuestros jóvenes.

Los grandes actos del día se inauguran, con la celebración del Santo Sacrificio de la Misa; frente al imponente altar del Cristo de la Misericordia, y en su bella capilla el Padre Arrieta, ofrece la Víctima Inmaculada, el Cordero de Dios que quita los pecados del mundo.

Reza en voz alta, siguiendo el sacerdote en sus oraciones, el Mayorista señor Núñez.

Y llega el momento: nues-

tros cruzados se acercan a recibir el pan de los fuertes, el sostén de nuestra debilidad, y la Verdad cierta de nuestra resurrección gloriosa. Yo soy el Pan de la Vida y quien me come no morirá eternamente".

Vino luego la acción de gracias y después, como los monjes de una Trapa, van todos al desayuno en silencio, en la propia casa cural de Montes de Oca. No pretendemos hacer narración de cada una de las pláticas, de cada uno de los piadosos ejercicios, de aquellas lecturas que iban al alma como un viento de sobrenaturalismo, venido del empuje.

El silencio no se interrumpió durante todo el día, sino en un ligero lapso, después de la merienda, a las 2 de la tarde.

Iba acercándose la hora de la clausura, y entonces se expone Su Divina Majestad; uno de los socios toca al órgano; los otros cantan con los sacerdotes presentes. Había que formular un propósito firmísimo ante el augusto Prisionero de los Altares y Rey supremo de nuestras almas; "Jesús Hostia, — dice el Presidente — prometemos, ante tu Divina Majestad, trabajar todos unidos, y dentro de la mayor abnegación por el engrandecimiento del periódico católico".

A una, todos corean. Continúa el canto litúrgico y finalmente, el sacerdote imparte la bendición con el Santísimo.

Eran las cuatro y minutos de la tarde.

Aquellos cruzados, habían obtenido, con la gracia, un triunfo espiritual, que no podía tener parangón con ninguno otro material, porque le superaba como supera el cielo a la tierra.

Y fuertes, y preparados para nuevos combates, se vinieron con un mucho de lo que llevaban los discípulos del Señor al abandonar el Cenáculo en Jerusalén.

La Revista "EXCELSIOR"

Bellemente impresa, en los talleres del "Heraldo" de Cartago, ha llegado a nuestra redacción la preciosa revista EXCELSIOR, órgano de la parroquia de Alajuelita.

Es un número dedicado, todo por entero, a la gran fiesta patronal, que se celebrará con el mayor entusiasmo el próximo domingo.

Nosotros recordamos su lectura inspirada en motivos de elevado cristianismo, con artículos de gran actualidad social y religiosa.

Consiga usted Excelsior en Alajuelita, los días sábado y domingo.

Ante las Conferencias de San Vicente de Paul

(Continuación)

Carlos Concha es toda una personalidad continental; cobra, con su actuación de Altura en Lima, los caracteres de gran diplomático que delinearon la figura de su antecesor, el ilustre Saavedra Lamas.

No creemos que a última hora pudiera dársele una sorpresa y que hubiera un cambio radical en la declaratoria. Veremos si las naciones sur-americanas toman posición.

Las familias que adoptan la conferencia se distribuyen entre los socios, es decir, se señalará a cada uno de ellos una o varias casas, según fuese necesario, que ha de visitar personalmente, llevando los socorros necesarios. En cuanto sea posible, deben los socios visitar por parejas; y en particular, el socio nuevamente admitido debe ir acompañado por otro a las visitas, para aprender como se hacen. Durante la sesión va diciendo cada cual las necesidades que le han expuesto sus pobres, y pide lo que cree conducente remediar o aliviar aquellas necesidades. El socorro que la reunión cree conveniente, se entregará al visitador, bien en especie, bien en forma de bono.

Otras veces hay que deliberar sobre los socorros que necesita el alma de los pobres, como libros edificantes, la visita de algún sacerdote, o conversaciones convenientes a su situación. En estas discusiones hay que tener sumo cuidado de no hablar mal, sin necesidad, de las personas a quienes se trata de socorrer, y de no pecar mancillando el honor del prójimo los que se han reunido para hacer el bien. Estas explicaciones ofrecen la gran ventaja de que los socios practican la caridad con orden y regla no dando a unos pobres demasiados socorros y dejando a otros enteramente olvidados. Y a la vez realizan aquellas palabras que dijo el Salvador a propósito de la oración: "Cuando dos o tres están reunidos en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos". Por eso la oración hecha en común halla mejor acogida en el Señor, y le es mucho más grato ver a los hombres asociados para difundir en común sus beneficios, que verlos distribuir cada uno aisladamente las limosnas a su capricho. La acción común permite hacer más y socorrer mejor.

Al fin de las sesiones de cada miembro una ofrenda a su voluntad, es decir, se hace una colecta secreta, de modo que no se vea lo que cada uno da. Para concluir se dicen las oraciones finales.

Cuando en la parroquia se forma una sociedad de señoras para socorrer a los pobres, la sociedad de San Vicente de Paul no puede unirse a ella de modo que formen ambas una misma asociación, ni por supuesto, ni celebrar sesiones en unión de aquella; pero si debe, cuando se adopten enfermos del sexo femenino, viudas o huérfanas, recomendarlas a la sociedad de señoras, porque no es misión propia de los hombres la de visitar a domicilio personas del otro sexo para llevarles socorros.

6º. Como se empieza para formar una conferencia

No es necesario en manera alguna reunir de luego gran número de señoras para fundar una conferencia, basta que se reúnan tres. Es cosa experimentada que nuestra empresa se desarrollan mejor cuando empiezan con pocas, y son modestas y humildes. Permanezcan fieles

(Concluye).

Acción de Gracias

Doy infinitas gracias al Sagrado Corazón de Jesús, por haber obtenido un gran favor, por su misericordia.

Isidro Rodríguez M. Coronado

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes:

HERMOSA FIESTA EN EL HOSPICIO DE HUERFANOS

El domingo se efectuó en el Hospicio de Huérfanos una hermosa fiesta, que ha dejado gratos recuerdos en la Hermana Superiora y en todo el personal de la casa.

A las 7 hubo misa cantada, con sermón, y al final se bendijo una imagenita de Santa Marta. Luego reunidos los niños y las niñas, estando presentes Sor Superiora y sus Cohermanas y todo el personal, una de las niñas ofreció un saludo, a la dignísima Superiora, Sor Catalina Contreiras, que más adelante insertamos. De inmediato, fue llevada en procesión la imagenita por los corredores de la casa, hasta colocarla en manos de Sor Francisca, Hermana de la cocina, quien a su vez, la puso en un bello camarín, dispuesto para la imagen, ya que Santa Marta, es la patrona del servicio doméstico.

Luego niños y niñas fueron obsequiadas, con repostería, dada en nombre de Santa Marta. Insertamos pues a continuación el saludo de la huérfanita, para Sor Superiora, que fue escuchado con inmensa alegría por la Venerable Religiosa, y todo el personal del Hospicio.

He aquí sus palabras, de salutación:

Sor Superiora:
Al venir en este día, el primero del año, a saludarla, le deseamos todos, como hijos amantísimos de una madre que es toda dulzura y bondad, que el año que se inicia sea para usted el más venturoso de toda su vida; que Dios cubra su senda de blancas y perfumadas flores; que el dolor no traspase los umbrales de este hospicio, que la Santísima Virgen, Madre nuestra en el cielo, como usted lo es en la tierra, haga descender sobre usted su bendición, lo mismo que sobre las otras Hermanas, de quienes hemos recibido tanto amor y tan buenas y cariñosas atenciones. Agradecemos profundamente sus desvelos por educarnos, instruirnos, y lo que es más, por formar nuestras almas en la fe de nuestra santa religión.

Que la paz sea con usted en la tierra; y allá en el cielo, después de muchos años más de vida a nuestro lado obtenga la Gloria como premio de su gran abnegación y de sus virtudes.

Casi todo el Clero de Costa Rica se encuentra reunido en el Seminario

Hace los ejercicios espirituales, que están prescritos por el Derecho Canónico y por los Estatutos sinodales

Más de 50 sacerdotes se encuentran reunidos desde el lunes en la tarde en el Colegio Seminario; hacen sus ejercicios espirituales, que prescriben las leyes de la iglesia, cánón 126, y los propios sinodales de la Arquidiócesis, número 13.

El Sr. Arzobispo también está reconcentrado con su Clero. Predica el retiro espiritual, el Rvdo. Padre don Cornelio Wunderlich, C. M. Los ejercicios concluirán el sábado en la mañana.

EMPRENDIO VIAJE A LAS REGIONES DEL PACIFICO EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

LO ACOMPAÑAN LOS SRES. SECRETARIOS DE FOMENTO Y SALUBRIDAD

Visitará todas las actividades bananeras para darse cuenta del desarrollo de los trabajos

El señor presidente de la república embarcó en la mañana de ayer para las regiones del Pacífico en compañía del señor secretario de fomento y de otros funcionarios.

Esta gira será de una semana y comprenderá todas las regiones bananeras de ese litoral donde actualmente la

compañía desarrolla grandes actividades.

El objeto es darse cuenta personalmente, del desarrollo de tales trabajos, especialmente los que se refieren a ejecución de nuevas obras de conformidad con las contrataciones bananeras.

Abarcará diversos aspectos la película que se filmará en Costa Rica

Desde la semana próxima darán comienzo los trabajos para la filmación de una película contratada por el Instituto Nacional de Defensa del Café con Artistas Unidos.

Según los informes que sobre el particular recogimos, dicha película abarcará diversos aspectos, pero especialmente los relacionados con la industria cafetalera. Se encuentran en el país los

técnicos que dirigirán la filmación, entre ellos el director señor Samaniego, que ha tenido ya conversaciones con los directores del Instituto.

Acción de gracias
Doy infinitas gracias a Jesús de la Misericordia, por la curación sorprendente de una de mis nietecitas.

Dolores Sequiera v. de Solís, Mata Plátano.

GRAN FIESTA PATRONAL Y TURNO FERIA

a beneficio de los nuevos trabajos de la Iglesia, EN MATA DE PLATANO, de Guadalupe (El Carmen)

LOS DIAS 4 y 5 DE FEBRERO.

La víspera, CENAS, MUSICA, DIVERSIONES VARIAS.

El día, continuará el gran hotel, con música de filarmónica y marimbas varias.

Servicio de camiones — Haga un bonito día de verano.

CENSURA DE PELICULAS

Clase A. I. BUENAS

Adelante vaqueros
Cantor de los llanos, el
Cómo tocan los ases
Cowboy clérigo
Dicha del rancho, la
Ley de la pradera, la
Pájaros bobos
Pequeña Miss Broadway
Piratas de las praderas, los
Ruge la multitud
Procedo de mi vida
Sueños de juventud

Clase A. II PARA PERSONAS MAYORES CON CRITERIO FORMADO

Aires de Hawaii
Almas en destierro
Andy Hardy se enamora
Así terminó un querer
Bulldog Drummond en Africa
Cantos de juventud
Castillos en el aire
Cazador, el
Cinco días de vida
Cupido a la orden
Chiflados del aire, los
Dos pillotes, los
Falsa Josselle, la
Guadalupe la Chinaca
Héroe del barrio
Ídolo roto, el
Juego de faldas
Llamarada, la
María Antonieta,
Cenda en las nubes
Si yo fuera rey
Tiros en la noche

Clase B. NO RECOMENDABLES Y ESCABROSAS

Angel fracasado, el
Lobos del Norte
Mentes destructoras
Mis dos amores
Mujer comprada, la
Noche azul
Paiermo
Paraiso para dos
Secretaria de su marido
Secretos de una actriz, los
Siempre hay una mujer
Vida es una fiesta, la

Clase C. PROHIBIDAS

Antesala de la muerte
Aventura oriental
Cuatro hijas
El que tucha triunfa
En cada puerto un amor
Eterna mártir
Mamá Colibrí
Muchachos de la ciudad
Nina Petrowna ha mentido.
Usted tiene ojos de mujer fatal

NOTA: A pesar de nuestras protestas, continúa aumentando el número de películas prohibidas; pareciera que no existe censura oficial. ¿Es que el señor censor de teatros no tiene la debida autoridad para prohibir exhibiciones que riñen con la moralidad?

DIEZ, ONCE y DOCE de FEBRERO Fiestas en Desamparados

RETRETA DE FANTASIA EL VIERNES CENAS Y JUEGO DE POLVORA EL SABADO TURNO GRANDE EL DOMINGO

NO PIERDA NADA DE ESTAS DIVERSIONES

Magnífico Hotel -:- Buena Cantina

Variedad de Distracciones-Carretera Pavimentada y Camiones a toda hora

LOS ENFERMOS DEL LEPROSARIO NACIONAL

Viene de la Página 1

so y mirra, al Dios — niño.

Los enfermos han escuchado con una edificación visible cada una de las palabras del Predicador; y van dándose cuenta una vez más de lo que es la fe, la caridad, la oración, y qué es y debe ser la mortificación representada por el óbolo de la mirra.

Consideraciones bellísimas hace el sacerdote acerca del dolor, y bien se nota, en los rostros, la florecencia de una paz íntima, que no sólo se resigna a la pena, sino que convence a llevarla con alegría.

Llegado el momento de la santa Comunión, algunos Marianos y enfermos reciben el Cuerpo del Señor.

Concluido el santo Sacrificio, el sacerdote procede a la bendición de varias imágenes del sagrado Corazón, obsequio de un Congregante, y que serán colocadas en diferentes salas.

Luego se procede a la repartición de ropas para hombre y para mujer, comestibles, etc.

Uno de los Congregantes tiene el encargo de dirigirse a aquel centenar de enfermos, que no hallan como demostrar su regocijo. Y habla de los motivos que tiene la Congregación para ir, cada mes hasta ellos, y cada año, por Navidad: simples motivos de fraternidad cristiana.

Luego dice a los enfermos de su dicha, al tener como protectoras y madres a las inclitas monjitas de Santa Ana, que han marcado con su llegada una transformación en el orden moral y material, y todo en beneficio de los enfermos. Finalmente, tiene palabras de vivo agradecimiento para el Supremo Gobierno por haber nombrado un cuerpo de policía, idó-

neo, al mando del mayor don Florentino Montero García, y de su inmediato el señor Ortega, que mantiene la disciplina por la persuasión, y sin debilidades, eso sí, para reprimir abusos.

Este discurso agradó mucho a los enfermos, que luego llegaron a felicitar a quien hablaba en nombre de la Congregación y de sus propias convicciones.

Después subió a la improvisada tribuna don Alejandro Salazar Herrera, recita para los enfermos, el inmortal poema de Gabriel y Galán, el Cristo de Velázquez. A continuación habla el congregante don Francisco Solís; ambos Sres. fueron muy aplaudidos. Finalmente la comitiva mariana pasó a la residencia de las Rvdas Madres en donde se le sirvió un suculento café.

Después, se hizo una inspección de toda la casa de los enfermos notándose por todas partes orden.

De los mismos enfermos recogimos la voz de que nunca como ahora han comido mejor, ni de mayores ventajas han disfrutado. Los reclusos, que pueden, trabajan en la agricultura, y sus frutos son vendidos, a la procuraduría, para el consumo de la casa.

En fin que en mejores condiciones no pueden vivir, dentro de las circunstancias impuestas, que no se hacen estrechas.

Cerca de las 11 de la mañana los visitantes se regresaron a la capital trayendo los mejores conceptos de la organización en que se desenvuelve la vida de los reclusos, y los más francos agradecimientos para las beneméritas Hermanitas de Santa Ana, y para el regimiento de policía — 10 hombres — que custodian el asilo.

La Enseñanza de Daladier

Viene de la pág. 2

no francés. El partido comunista usó y abusó en exceso de la democracia francesa. Más hoy, ella misma, empieza a comprender que la estaban liquidando dulcemente, en la intimidad, sus propios familiares. En Colombia, también bajo la impúber aventura de la administración pasada, el comunismo también estuvo en las antesalas del palacio de la carrera, dirigió en no pocos episodios las multitudes del partido de gobierno, reunió congresos y viajó por todo el país con fondos oficiales. Un primero de mayo, la primera jornada de la revolución roja como muy fielmente lo apodó un súbdito moscovita, el señor Alfonso López saludó desde los balcones presidenciales los rasos y estandartes dibujados con la hoz y el martillo, mientras el liberalismo, sugestionado con el cuento chino del "peligro reaccionario", entregaba sus masas a osados pilotos de la dictadura del proletariado. Cuando nosotros pedimos una mayor justicia social para las clases obreras, y queremos abrirles los ojos sobre la mendacidad de cierta fraseología democrática, entonces contemporánea.

La actitud glacial, firme y severa de Daladier para desbrinca el comunismo con su vieja fábula de Roma y Berlín, naturalmente ofreciéndole sus servicios a la república para defenderla contra cualquier agresión o tentativa fascista. En las democracias europeas y americanas repite el partido comunista la misma estrategia política, tomándole

el pelo a los filisteos republicanos y embaucando las muchedumbres con los mismos trucos y leyendas. Pero ya la democracia se muestra fatigada de sus amigos de Moscú, e inicia el descubrimiento de que la cordialidad soviética resulta más peligrosa para sus instituciones que la misma hostilidad, al menos franca, de los totalitarismos. En la reciente insurrección huelguística de una parte del proletariado francés, no salió vencido el principio sindicalista, como opinan algunos comentaristas apeninos. Sencillamente ha salido derrotado el sindicalismo comunista utilizado por Moscú como instrumento de anarquía social y astilla del desorden civil, que le proporciona fértiles climas para su política. Los gobiernos europeos de derecha intensifican hoy la realización sindicalista, encausada, dirigida y estimulada por el Estado, pero creando un orden sindical y no ese desorden anarquista proletario, cuyo balance líquido queda en Moscú. La España nueva es nominalmente nacional sindicalista, y en ella los trabajadores reciben la tutela directa del Estado, sin que sus intereses económicos y sociales puedan acuñarse como moneda de tráfico o comercio electoral. En la difunta huelga general del sindicalismo revolucionario francés, el partido comunista perdió las más fulgentes de sus jornadas revolucionarias. De todas maneras parece que Moscú será el autor del advenimiento del Nacional Sindicalismo en el mundo.

J.

Festividad del DULCE NOMBRE DE JESUS

el domingo 15 de enero de 1939 en la Parroquia del Carmen, de esta ciudad

PROGRAMA

Novena del 6 al 14 de Enero de 1939

A las 6 a. m. — Misa Cantada.

A las 7 p. m. — Rosario.

Sábado 14 de Enero

A las 6.30 p. m. — Vísperas Solemnes

A las 7 p. m. — Rosario Solemne y Sermón.

Domingo 15 de Enero

A las 6 a. m. — Misa cantada de Comunión.

A las 8 a. m. — Procesión con la Imagen del Dulce

Nombre de Jesús. Misa Solemne y Sermón.

A las 7 p. m. — Rosario y Bendición.

Los días 16, 17 y 18 de Enero

(Cuarenta horas)

A las 6 a. m. — Misa de Exposición.

A las 8 p. m. — Misa Solemne.

A las 7 p. m. — Rosario, Plática y Bendición.

El día 18 Enero, Visita de Altares

HECTOR

Folletín de LA EPOCA

Lisonjeó al General y al otro lo de la sumisión y el amor, que, al decir de Caravantes profesaban las monjas a la Constitución de la República. El General se sintió bondadoso en aquellos momentos. —Y cuando piden de plazo?, preguntó a Caravantes. —Veinticuatro horas!, contestó éste, ya echado de cabeza sobre su sarta de mentiras. El General se creyó magnánimo, cogió la bocina telefónica

y comunicó con el Colegio Terciario; habló lo siguiente: —De la jefatura de Operaciones, con el General Ortúzar. Diga a la Directora que está bien; que se les conceden las veinticuatro horas que piden, en vista de su respeto a la Constitución de la República.

Colgó el audifono el General y encendió tranquilamente su cigarro, cuando el aparato telefónico lanzó un nuevo timbre vigoroso. Echó carrera el General, cogió de nuevo la bocina y se puso a hablar: —¡Listo!

—¡Sí! El General Ortúzar en persona. Mantúvose un buen rato el General con el audifono en el oído, escuchando atentamente una voz de mujer energética y bien timbrada. De pronto, amarillo de cólera, gritó: —sobre el aparato estas palabras: —¡Bueno, pues se atenderán a todas las consecuencias!

Colgó con rabia el audifono y volviéndose rápidamente, pegó un grito que hizo estremecer al petimetre desconocido: —¡Caravantes! ¿Qué fue lo que te dijeron esas monjas tiznadas, y por qué me vienes a mí con tus pellejadas?

Palideció el oficialillo al verse descubierta, y a fin de no dar la más ligera sospecha de clericalismo, optó por acabar de embriagarse al General, con firmando y pondiendo las bravatas de la Madre Francisca.

—Pues sí, gruñó Caravantes. Me dijeron que las fuera usted a sacar, si era tan hombre; que ellas estaban respaldadas por el artículo ochenta y ocho de la Constitución.

—¡Mentiras!, interrumpió el General; te dijeron que el artículo diez y seis!

—¡Sí! También el diez y seis, pues me retiré con muchos artículos.

Lanzó el General una carcajada maligna, como el visaje de la fiera que pregunta una víctima. En seguida mordiendo los labios de rabia, dijo a Caravantes:

—Agarra inmediatamente un piquete de cincuenta hombres y que ocupen inmediatamente ese convento. Si las monjas no quieren salir, tanto mejor para ustedes. Allí voy yo des-

compañarlos.

Después entonces por vez primera los labios el civil del diente de oro.

Viene de la Página 1

El Salvador a quien se calificó como de enemigo número uno de la democracia en la América Central. En Cuba el comunismo tratará de formalizar alianzas con los partidos revolucionarios para la lucha civil que se emprenderá para nombrar los representantes populares de la asamblea constituyente. Asimismo se efectuará una manifestación de estos partidos al Coronel Batista cuando éste regrese de su viaje a México, igual que la que se le hizo al volver de los Estados Unidos y en la cual tomarán parte los comunistas. Se acordó apoyar las resoluciones anti-fascistas de las conferencias de Lima.

PERO EL HOMBRE QUE ESTABA EN EL ARBOL LOS DEJO PABAR EN MOLESTAR LOS MUCHACHOS PABARON FIJANDOSE UNICAMENTE EN LA SENDA QUE SE PERDIA EN EL HORIZONTE.

